

DESDE EL ESCAÑO

Impresiones parlamentarias

Primer lunes parlamentario. En las calles, decoradas ya por los sombreros de paja, sol, luz, color, alegría. En la Cámara, desanimación, tristeza. Unas Comisiones de hombres cabizbajos deambulan por los pasillos, acochando al presidente del Consejo. Han venido a gestionar el indulto de los reos de Sabadell y el indulto de los reos de Lérida. Al fin llega el jefe del Gobierno. Las Comisiones se precipitan tras él en el despacho ministerial. A poco salen desoladas. El señor Sánchez Guerra cerró el camino a la esperanza. No era posible el indulto ni el estaba dispuesto a dejarse arrollar por avalanchas de sentimentalismo. Precisamente por no haber sabido resistirlas acababa de dejar cesante telegráficamente al gobernador civil de Lérida, que alegaba no encontrar en toda la ciudad carpinteros dispuestos a levantar el patíbulo.

El señor Company, desgreñado, pálido, muéstrase irritado contra el señor Sánchez Guerra. Habla de interpelar al Gobierno, de presentar una proposición, y nos dice a todos, con aire de profunda convicción, que a él le consta la inocencia de los reos de su distrito, del Sabadell. Al fin le persuaden de que no es posible, de momento, acción alguna parlamentaria, porque la sesión está consagrada por entero a la reforma tributaria. Lo deja para el día siguiente. Pero ¿vivirán al día siguiente los reos? El presidente, sin aseguar nada, le ha dado a entender que sí.

En el salón, casi vacío, se oye la voz del señor Álvarez Valdés, quien, sin quererlo, hace gala de su suficiencia, oponiendo razonadísimas objeciones al proyecto de aumento de tributos. El señor Ruano, subsecretario y ponente, está en la obligación de negar fundamento a las observaciones del señor Álvarez Valdés. Lo hace con voz queda, apagada, como con desgana. El señor Ruano parece, más que un contradictor, un convencido.

El señor Rodríguez (don Leonardo) nos descubre también la cimentación de sus disparencias.

Está en pie, para replicar a los disidentes, el señor Bergamín. El señor Bergamín dice siempre cosas interesantes. Oigámosle con atención.

Muéstrase atarado el ministro de la cifra del Presupuesto que va a leer hoy. En este ejercicio se han gastado 3.600 millones de pesetas. El no ve otra solución, para evitar la ruina, que acabar con la sangría de Marruecos, donde aparte de los muy cuantiosos gastos corrientes de aquel ejército—se han espultado, de julio acá, 600 millones.

Como el señor Cierva no puede oír en silencio alusiones al fracaso de la empresa bélica de África, el señor Cierva habla para estrechar al ministro. ¿Cómo va a realizar el señor Bergamín el milagro que anuncia de cortar aquel derroche?

El señor Bergamín, sin énfasis, con palabra sencilla y en tono muy bajo, como quien dice cosas sin importancia, da la receta: el ejército de África quedará constituido, a fin de este ejercicio económico y sin perjuicio de otras futuras reducciones, por 65.000 soldados; sobran, por tanto, allí 80.000 hombres, de los cuales serán repatriados 40.000 en estos cuatro primeros meses, y otros 40.000 en los cuatro meses siguientes, y esos 80.000 hombres, a medida que se vayan repatriando, serán licenciados, para que vuelvan a sus casas 70.000, quedando únicamente incorporados al ejército peninsular 10.000.

¿Qué intensa alegría no llevarán a miles de hogares estas palabras del señor Bergamín, dichas sin énfasis, casi sin expresarse cosas baladíes! Y, sin embargo, ellas significan el rescate de miles de vidas y el fin de crueldades zozobras en corazones maternos, preñados intensamente de dolor.

Indalecio PRIETO

Solidaridad internacional

En nuestro número de Primero de Mayo hemos publicado varios trabajos de compañeros del exterior. Algunos nos escribieron ya tarde, y aquellos escritos que no perdían en su actualidad han aparecido celebrados ya la Fiesta del Trabajo. Otros camaradas nos han escrito palabras de fraternidad, pues hallándose en el Congreso Sindical de Roma, siendo a la vez que diputados o militantes socialistas representantes de las organizaciones sindicales, nuestra solicitud no les llegó a tiempo. Por esta misma razón no escribimos a nuestros queridísimos compañeros Fimmen y Oudejans, los dos secretarios inteligentes, cultos y activos de la F. S. I. Tantas son las atenciones que hemos recibido de Alemania, de Suiza, de Holanda, de Inglaterra, de Italia..., que sin la casualidad del Congreso de Roma más de veinte firmas del exterior hubieran aparecido. En nuestro número especial del Primero de Mayo.

Hay en esto algo que halaga nuestro espíritu y reconforta nuestra confianza en el porvenir. Siempre que alguno de los nuestros acude a una de esas manifestaciones internacionales que tanto nos nutren desde hace algún tiempo, es acogido con un trato deferente. Ahora bastó una modesta carta de EL SOCIALISTA, y a nuestro requerimiento han respondido con cariño los representantes de los organismos sindicales y socialistas más fuertes de Europa.

¿Qué otro Partido en España que el nuestro, qué otra organización que la Unión General de Trabajadores pueden encontrar en el exterior tantas simpatías, tantos lazos de verdadera amistad y solidaridad? No dice esto nada a los que se empeñan en mantener un individualismo fuera de razón y quieren vivir alejados de la masa compacta, sólida, inquebrantable que es el Partido Socialista de España, quien, unido a los de fuera, se dispone a poner término a todas las injusticias sociales? Y a los Sindicatos o Sociedades y a los centenares de obreros no ingresados todavía en la Unión General de Trabajadores, ¿no les interesa la garantía moral del apoyo de 25 millones de proletarios, solidarios conscientes en la Federación Sindical Internacional? ¿Esperan unos y otros vencer al capitalismo reptando la suerte del cordero ante el lobo?

Contra la pena de muerte

Los diputados socialistas compañeros Prieto, Besteiro y Saborit hablaron ayer con el Gobierno para reclamar el indulto de los reos de Lérida y Sabadell.

Los ministros de Gracia y Justicia y Trabajo ofrecieron estudiar de nuevo la cuestión que se les planteaba; pero el señor Sánchez Guerra contestó negativamente de un modo rotundo.

Nuestros diputados hicieron ver al Gobierno que en esta como en todas las ocasiones la Unión General y el Partido Socialista reclaman el indulto como medio de evitar la existencia de una pena que debe ser borrada de nuestros Códigos, y que, en el caso presente, su aplicación será de consecuencias lamentables.

Según los informes oficiales, hoy se habrá ejecutado la sentencia de pena de muerte contra los reos condenados por las Audiencias de Lérida y Barcelona.

Lamentaríamos que la noticia se confirmara.

Subvenciones municipales

La Subcomisión de Subvenciones a entidades benéficas y culturales que ha nombrado el Ayuntamiento de Madrid, de la que forma parte el compañero Saborit, ha acordado admitir solicitudes hasta el sábado, 13, reservándose el derecho de hacer una inspección imparcial para hacer la propuesta, en su día, al Ayuntamiento.

Las entidades que se consideren con derecho a percibir subvenciones deben, en su consecuencia, hacer la oportuna solicitud, para examinarla en su día.

Pasado dicho plazo no habrá derecho a reclamaciones.

OTRO FRENTE UNICO

Jesuitas rojos y jesuitas negros

PARIS, 8.—La Misión bolchevique en Génova quiso completar el frente único hecho con los capitales mayores del capitalismo alemán y con el generalísimo de los fascistas italianos, Víctor Manuel. Ahora han hecho el frente único con el Vaticano.

El gesto de Chicherin, excesivamente afable con el arzobispo de Génova, era algo más que un acto de cortesía diplomática. Noticias, llegadas de Roma, hacen saber que la Misión soviética está en constantes relaciones con el Vaticano, poniendo en conocimiento de Pio XI, que fué nuncio en Varsovia, especialmente en la política oriental, que en Rusia serán en adelante libres todas las religiones, abriéndose las puertas a las Misiones católicas.

Un radio oficial de Moscú confirma es-

las negociaciones en los siguientes términos:

«Las negociaciones entre el Vaticano y los delegados de los Soviets dan como resultado que el papa reconoce al Gobierno ruso de derecho. El Tratado firmado corresponde aproximadamente a un Concordato.»

Los miembros de la Orden de los jesuitas y de los franciscanos obtienen el permiso de establecerse en Rusia con libertad para fundar iglesias, escuelas e instituciones humanitarias.

El Gobierno ruso dará protección a esas instituciones y designará en breve su embajador cerca del Vaticano.»

Por otra parte, se dice de Roma que el «Observatore Romano», órgano del Vaticano, publicará en breve el texto del acuerdo.

Los jesuitas del Vaticano, uniéndose a los jesuitas de Lenin, es la apoteosis de una escuela que tuvo por norma la difamación; por fin, la destrucción de las organizaciones obreras, y como premio, la corrupción en cada país de un puñado de sedicentes revolucionarios.—C.

En favor de EL SOCIALISTA

	Pesetas.
Suma anterior.....	40.220,87
MADRID.—C. Sanz, 1; A. Trashorras, 1; J. Cernadas, 7,50; A. Sánchez, 7,50; C. Viteiro, 1; Sociedad de Oficios Varios, 50; A. Ruiz de Alcalá, 10; E. Alvarez, 5; N. Uray, 5; J. Ontañón, 5; Grupo Socialista Metalúrgico, 1,25; F. de la Riva, 5; M. Medel, 5; A. Rodríguez, 1.....	105,25
HUERTA DE ANIMAS.—Sociedad «La Esperanza».....	5
BARCELONA.—E. Furmaniá, 2.....	2
BILBAO.—M. Ruiz, 0,50; N. Urquijo, 15; R. Perugorria, 1; F. F. de Matano, 1; H. Sáez, 1; C. Cerzo, 0,55; H. Sáez, 1; D. Arrugaeta, 1; C. Aznar, 0,80.....	21,85
SESTAO.—Beneficio de suscripción, 35; Cuota extraordinaria, 27,70.....	62,70
HERVAS.—Recaudado el Primero de Mayo.....	50
VEGADOTOS.—Recaudado el Primero de Mayo.....	15,35
TURON.—M. Panizo.....	1
Total.....	40.484,02

¡CUNDA EL EJEMPLO!

La Unión General de Conductores de Carruajes y Similares de Madrid, y en su nombre el presidente, compañero José María Álvarez, nos comunica que la Junta Directiva ha tomado el acuerdo de contribuir a la suscripción para el sostenimiento de EL SOCIALISTA con la suma de 250 pesetas, sin perjuicio de los posteriores acuerdos que tome la junta general.

El concurso tan eficaz que con su acuerdo nos prestan los compañeros de la organización de conductores de carruajes, sistematizado con el auxilio de otras entidades obreras, haría posible la inmediata publicación de EL SOCIALISTA con cuatro planas, que abordaremos desde 1.º de julio, si responden, como esperamos, las organizaciones de toda España.

¿CONFLICTO EN PUERTA?

Los patronos metalúrgicos y siderúrgicos de Vizcaya van al de quite

En agosto de 1920, el Sindicato Metalúrgico de Vizcaya pactó con el Patronal de esta provincia las siguientes bases de salario mínimo:

Aprendices: En los tres primeros meses, 2,40 pesetas; en los nueve meses siguientes, 3; en el segundo año, 4; en el tercero, 5.

Ayudantes profesionales: De primera, 9 pesetas; de segunda, 7.

Oficiales: De primera, 12 pesetas; de segunda, 11; de tercera, 10; mujeres de metalurgia, 6.

Peones: De servicio general, 8 pesetas; ayudantes y marineros de segunda, 8,80; peones de clase, 9.

Pinchas: Hasta seis meses de oficio, 3 pesetas; en los seis meses siguientes, 4.

Para obreros siderúrgicos: Peones de entrada, 8 pesetas; otros mismos, al año, 9; mujeres de siderurgia, 6.

Para estos obreros se fijaron salarios mínimos, gozando todos, sobre el sueldo anterior a este pacto, el aumento de 1,50 pesetas; bien entendido que si con este aumento no se llegase a cubrir el sueldo mínimo señalado en su categoría, se le aumentaría lo necesario para que llegase a él. Pues bien, todo esto, y el paso a categorías, que se había introducido en los talleres, va a ser derogado por el Patronal vizcaíno, la cual ha enviado al Sindicato Metalúrgico y al Gobierno civil la siguiente comunicación:

«Bilbao, 3 de mayo de 1922.

Al Sindicato Obrero Metalúrgico de Bilbao.

Muy señores nuestros: No es desconocida de ustedes, seguramente, la enorme crisis que sufren los industriales metalúrgicos y siderúrgicos.

Contribuyen a ello, de un lado, la crisis general de todas las industrias y construcciones de España, que apenas consumen el material preciso para su conservación, y la crisis naviera; y, por otra parte, la competencia de la industria extranjera, principalmente la alemana, la cual lucha

con eficacia en nuestros mercados, por el gran período de tiempo que nos aventaja en métodos y perfeccionamientos de producción y por los reducidos jornales que satisface, pues en la actualidad no excede de 24 pesetas por obrero, habiendo abonado hasta hace pocos meses la mitad.

En estas circunstancias, el gremio de hierro y metales no ve, para remediar la crisis, más que las dos soluciones siguientes: o el cierre de los talleres, hasta donde lo consienta la necesidad de conservar los instrumentos de producción, en espera de mejores tiempos, o mantenerlos abiertos reduciendo los gastos en la proporción indispensable para que los precios de los productos elaborados en nuestras fábricas resulten equivalentes a los de fabricación extranjera.

No puede admitirse la primera solución de las indicadas por los grandes males que sucederían a su adopción, y aceptada por nuestra parte la segunda, entendemos que para llevarla a cabo no podemos ser fieles cumplidores del convenio de 30 de julio de 1920.

Por esta razón, comunicamos a ustedes que, a partir de esta fecha, queda denunciado dicho convenio, y, por consiguiente, no estarán obligados a observar los compromisos contraídos con el mismo los patronos asociados al gremio de hierro y metales de Vizcaya.

Aprovechamos la ocasión para quedar suyos afectísimos y seguros servidores, q. e. s. m., por el gremio de hierro y metales. El secretario.»

Tan pronto como el Comité ejecutivo del Sindicato Metalúrgico tuvo conocimiento de esta comunicación convocó a reunión, para tratar la línea de conducta a seguir sobre esta decisión de los patronos, e hizo público entre los trabajadores su disconformidad con la rebaja de salarios.

Procuraré tener al corriente de este conflicto que se vislumbra.—C.

La Oficina del Turismo

En el Círculo de la Unión Mercantil se ha celebrado esta tarde una reunión de periodistas, concejales y representantes oficiales de Madrid para tratar de la organización de una Oficina de Turismo.

La idea es interesante; pero no sabemos si tendrá éxito.

La crueldad en el circo y en la cárcel

Columnas, planas enteras de los grandes rotativos vienen dedicadas a la nota trágica de estos días, en que los hombres mueren violentamente: unos, ejecutados por la fría severidad de la ley vengativa, y otros, sobre la abrasada arena de los circos taurinos, entre los alulidos de la multitud, que satisface su avidez de emociones viendo correr la sangre de bestias y de hombres.

Cuando la Naturaleza proclama el triunfo de la vida, haciendo florecer la vegetación de las campañas, acrece todo su esplendor aquel espectáculo que para muchos es la fiesta nacional, como si el espíritu español sintiera sus predilecciones por cuanto significa derramamiento de sangre por expansión de multitudes barbadas. Es la tragedia ruidosa y populachera, que merece la máxima atención de públicos y periodistas.

La otra tragedia, la del presidio sombrío y entristecido, es más callada, más tenebrosa, más prolongada, más dolorida, más atormentadora. Son hombres que no concieron la caricia suave del padre o la madre junto a la cuna ni guardaron el placer espiritual de la insurrección ni la siembra de los buenos sentimientos por la educación que da un tranquila vivir.

Desde la cuna hasta el patíbulo los acompañó la crueldad de un ambiente en el que mendaban la miseria y el vicio de los más caídos...

Fueron desdichadas porque realmente no pudieron ser personas verdaderamente humanas. Y mataron en un momento de locura, en que la animalidad latente en su ser arrolló toda noción de bondad y de amor a sus semejantes.

He aquí una interrogación terrible, que seguramente no se han formulado en cuenta que para condenar sólo tuvieron en cuenta la letra muerta de los Códigos formados en el transcurso de muchos siglos de barbarie, que aun perdura.

Mentira hipócrita la de la ejemplaridad de la pena para evitar el crimen si subsiste una organización social que se asiente sobre la injusticia y la desigualdad y el dolor intenso de los más y de los mejores.

EL IMPUESTO SOBRE HERENCIAS

Ley interesante para los viejos obreros

CACERES, 9.—Elementos de esta capital, preocupados por la eficacia que en las pensiones inmediatas para los viejos obreros ha de tener el recargo sobre las herencias, interesan a la minoría socialista que contribuya a la aprobación del proyecto sometido a examen del Congreso, gravando el 5 por 100 en el capital herencia, mediatamente propuesto en la Conferencia nacional convocada por el ministro del Trabajo en Bilbao, a la que acudió decididamente la representación de Extremadura.—Serrano, presidente.

EL CONGRESO SINDICAL INTERNACIONAL DE ROMA

APERTURA DEL CONGRESO

El día 20 de abril se abrió en Roma, en la sala del teatro Argentina, el segundo Congreso ordinario de la Federación Sindical Internacional.

Se hallaban presentes 94 delegados, de los siguientes países: Alemania, Inglaterra, Austria, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, España, Francia, Hungría, Italia, Letonia, Luxemburgo, Holanda, Polonia, Suecia, Noruega, Suiza, Checoslovaquia y Yugoslavia. En total, han enviado su representación directa 19 países.

Los representantes de 20 secretariados profesionales internacionales asistían al Congreso a título de delegados auditores, sin derecho al voto. Además se hallaban presentes las siguientes representaciones: La señora doctora Marion Phillips, representando a la Internacional Sindical de las mujeres.

J. J. de Rooda, en representación de la Oficina Internacional del Trabajo, de Ginebra.

El presidente provisional de la Sindical Internacional, compañero J. H. Thomas, concede primeramente la palabra a D'Aragona, presidente de la Confederación General del Trabajo de Italia.

En nombre de dicha organización, D'Aragona da la bienvenida a los delegados. Dice que es la primera vez que el Congreso internacional de los Sindicatos se celebra en la península italiana, a pesar de que Italia siempre ha ocupado una situación avanzada en el terreno de la organización obrera.

Dice que es significativo el que este Congreso se celebre precisamente en Italia. Al mismo tiempo que en la Conferencia económica de los capitalistas reunidos en Génova se guarda el más absoluto silencio acerca del desarme, de la paz y de la reconstitución económica, temas que figuran en nuestro orden del día. Y en la solución de estos problemas, el espíritu de solidaridad internacional demostrará su eficacia. En este sentido, nada o muy poco hará la Conferencia de Génova; pero toda nuestra pujanza, todas nuestras fuerzas, todo nuestro pensamiento deben concentrarse en este punto: dar al mundo una paz duradera.

Después de D'Aragona hace uso de la palabra el presidente.

Thomas expone lo siguiente: El presente Congreso reúne a los representantes de 24 millones de obreros, pertenecientes a unos veinte países. Es muy significativo que estemos reunidos simultáneamente con la Conferencia económica de Génova; esperamos que en sus sesiones, los representantes tendrán en cuenta que estas no pueden ser eficaces si no van guiadas por la idea de que nosotros vivimos para el porvenir y que debemos hacer abstracción del pasado.

Un ligero examen de la situación económica presente basta para probar la defectuosidad del sistema actual. Comparativamente a 1914, el ejército permanente de Europa se ha aumentado en un millón de soldados. En el mundo entero se siente una gran necesidad de artículos de todas clases, y a pesar de ello, hay 10 millones de obreros sin trabajo, sin citar la enorme suma de proletarios que sólo trabajan unos días a la semana. De todo esto se desprende que el internacionalismo debe ser la orden del día para los trabajadores.

Estrechos lazos de humanidad unen a todos los delegados al Congreso. Los obreros franceses, alemanes e ingleses han comprendido ya la política de sus imperialistas y militaristas y no se dejarán engañar por ellos. Dejémoslos a los rusos en su convicción de que sólo el rojo es el verdadero color. Nosotros nos conformaremos con el amarillo si en este color vieramos las verdaderas necesidades de la Humanidad.

Este ha sido siempre el punto de vista que la Federación Sindical Internacional ha opuesto a los rusos desde su fundación: la protesta contra el bloqueo (Congreso de Amsterdam de 1919), la detención del transporte de municiones (agosto de 1920) y la acción de socorros para Rusia dan fe de esto que decimos.

El Congreso internacional de los Sindicatos de Roma, sin precedente en cuanto al número de países representados, debe ser prueba evidente de que los ideales del movimiento sindical engloban al mundo entero, y que sus métodos sirven a la reconstrucción y no a la destrucción del mundo.

Terminado el discurso del presidente, el secretario, Edo Fimmen, informa al

«SANTANDER, 8.—Al clausurarse el Congreso constituyente de la Federación provincial montañesa, afecta a la Unión General de Trabajadores, saludóle en nombre de dicha Asamblea, deseándole toda clase de bienestar al camarada querido que ha consagrado su vida entera al desenvolvimiento de la organización obrera y a la capacitación del proletariado.

«Viva la orientación unionista!—Antonio Vayas, presidente.»

En nombre de Pablo Iglesias agradecemos el saludo y felicitamos a los camaradas santanderinos por el triunfo de su esfuerzo que representa el haber constituido la expresada Federación provincial.

Congreso que la Liga de los mutilados de la guerra italiana ha enviado un telegrama de bienvenida, como igualmente se ha recibido una comunicación de la Comisión central de la Confederación alemana en Checoslovaquia declarando que aceptará los acuerdos del Congreso.

Seguidamente, Fimmen comunica que acaba de recibirse noticia de la muerte del camarada Otto Hué, líder de los mineros alemanes, y con tal motivo pronuncia un breve discurso necrológico, recordando las pérdidas sufridas por el movimiento sindical en las personas de otros militantes, como Carlos Legien, presidente de los Sindicatos alemanes, y José Bianchi, secretario de la C. G. T. de Italia.

Los delegados todos oyeron de pie y descubiertos el discurso panegírico del camarada Fimmen en homenaje a los compañeros fallecidos.

Se acuerda enviar el pésame a la organización de los mineros alemanes y a la familia del compañero Hué, y se levanta la sesión de apertura.

Gestiones de los diputados

El compañero Saborit ha visitado al ministro de la Gobernación para pedir la nulidad de las elecciones de comarcas por Oviado, en el distrito primero, por donde quiso ir a la elección don Gutierrez Carrocera, y no se le quiso proclamar candidato por aplicar ilegalmente el artículo 29.

Además pidió al ministro la apertura del Centro Obrero Socialista de Campillos (Málaga), que desde luego será ordenado así.

El ministro ofreció estudiar el expediente electoral para resolver en justicia.

Propaganda de Cordero en Baleares

MAHON, 8.—Se celebró en Alayor el último acto de propaganda de la campaña de Cordero en esta isla de Menorca. El compañero Cordero pronunció una conferencia tratando de los problemas políticos y económicos que más directamente afectan al proletariado.

Cordero fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

Marchó a Mallorca a continuar la propaganda, de cuya labor esperamos obtener fructíferos resultados.—Rotger.

LLEGADA A PALMA

PALMA, 8 (3,40 t.).—Procedente de la isla Menorca ha llegado a ésta ayer tarde el compañero Manuel Cordero, que como delegado de la Unión General de Trabajadores viene a continuar aquí la campaña de propaganda que con tanto éxito viene realizando.

Al concejal madrileño dispensó un entusiasmo recibimiento la clase trabajadora palmesana.

Por la noche se celebró una conferencia en el teatro Balear, al que acudieron unos cuatro mil trabajadores a escuchar a Manuel Cordero. Con gran éxito desarrolló un interesante conferencia, exponiendo los puntos doctrinales y tácticos de la Unión General de Trabajadores.

El público, lleno de satisfacción y entusiasmo, premió con aplausos y elogios la hermosa labor del compañero conferenciante.

El próximo domingo se celebrará el gran mitin aquí en Palma. Ampliaremos detalles.—Mulet.

Por la jornada de ocho horas

LAS PALMAS, 9.—La Federación Obrera de Guía y Gáldar, de Gran Canaria, protesta indignada contra actitud alcaldes Guía y Gáldar, amparando arbitrariamente patronal en su incumplimiento jornada ocho horas, a pesar de nuestras denuncias dirigidas a aquellos como inspectores trabajos, cisándose en los oficios dirigidos por inspector de Las Palmas. Esperamos ansiosos eleven su voz de protesta.—Padro Suárez.

Congreso constituyente de la Federación provincial

«SANTANDER, 8.—Al clausurarse el Congreso constituyente de la Federación provincial montañesa, afecta a la Unión General de Trabajadores, saludóle en nombre de dicha Asamblea, deseándole toda clase de bienestar al camarada querido que ha consagrado su vida entera al desenvolvimiento de la organización obrera y a la capacitación del proletariado.

¡TRABAJADORES!
EL SALVAR LA VIDA DE EL SOCIALISTA DEBE SER VUESTRA
CONSTANTE PREOCUPACION